

LOS TRIBUNALES PARA NIÑOS ESCUELAS Y NO TRIBUNALES

Cuanto conserven un resto de sentimiento moral en el fondo de su alma no pueden por menos de haber sufrido una dolorosa impresión al leer en la Prensa...

Causa horror considerar que juntamente con una época en la que en su mayoría las naciones se jactan de un adelanto que no sabemos hasta dónde su certeza sea un hecho...

Para apoyar el señor fiscal en su memoria la necesidad de la creación de los Tribunales para niños cita aquellas hermosas palabras de Jesucristo: «Dejad a los niños que se acerquen a mí»...

Lo que el Sr. Tormo debía haber citado al tratar de esta cuestión es la terrible sentencia que a las pocas líneas de las más arriba citadas refiere el mismo evangelista: «Qui autem scandalizaverit unum de pusillis istis qui in me credunt, espedit ei ut suspendatur mola asinaria in collo eius, et demergatur in profundum maris»...

Desgraciada la nación que necesita instituir Tribunales para los inocentes, porque son corrompidos por los mayores! Dadas las condiciones del carácter instructivo de la criminología moderna...

A la ciudad americana Chicago cabe el honor de haber por primera vez constituido el Tribunal para niños (Children's courts, juvenile courts); esta institución se estableció después en casi todos los demás Estados...

En los países donde existe esta clase de Tribunales para menores, además de haber para esos juicios Tribunales y días especiales, hay una especie de curadores especiales encargados de la corrección de esos menores, llamados probation officers...

Aquí, en cambio, las sesiones de juicios públicos en nuestras Audiencias, la Prensa con los detalles de crímenes y sucesos, los libros y caricaturas pornográficas, son otros tantos alicientes y escuelas que alientan el vicio...

Más que Tribunales para imponer castigos a los niños delincuentes, lo que hace falta son escuelas públicas con maestros católicos y patriotas, que primero enseñen y formen ciudadanos cultos, buenos patriotas, con esto y con algunas instituciones post-escuelas bien entendidas...

LAS TORMENTAS VEINTE MIL DUROS DE PÉRDIDAS

Ayer tarde descargó una terrible tormenta de pedriscos en el inmediato pueblo de Muchanillo, que causó grandes daños, arrasando los campos y destruyendo las cosechas. Las pérdidas se calculan en unos 20.000 duros.

POR TIERRAS DE CASTILLA GRAN MITIN SOCIAL UN PUEBLO AGRADECIDO

En un fementido coche del ferrocarril, mientras corría el tren jadeante por la llanura castellana, el presidente de la Federación agrícola, D. Antonio Monedero, me habló de esta manera...

«Es inculcable el bien que realizan nuestros Sindicatos en estos pueblos miserables. En los años de mala cosecha, como por desgracia vienen sucediéndose con tenacidad desoladora, la miseria alcanza horribles proporciones. El pequeño propietario se ve forzosamente precipitado en las garras del usurero, que se lucra de él con intereses crecidísimos hasta arruinarle completamente».

El fin de la odisea de estos pobres hombres es la emigración. Por dicha de todos, y gracias a los auxilios de la Providencia, hemos conseguido librar del azote del logrero a muchas pequeñas poblaciones, a todas las que tienen Sindicato.

No puede usted imaginarse cuán enormes, cuán tangibles son los beneficios que reportan estas sabias instituciones sociales desde el primer momento de la fundación.

Recuerdo que a poco de instituirse un Sindicato en X..., cuando los labradores vinieron a reintegrar a la Caja el dinero que de ella habían sacado a préstamo, se quedaron estupefactos cuando sólo se les pidió de interés el 3 por 100 del capital. Las pobres gentes, obligadas a pagar a los usureros el 80 y 90 por 100 del dinero recibido, no comprendían bien lo que nos escuchaban. Con visible embarazo se arriesgaron a decirnos:

«Bueno, pero después, ¿cuánto dinero tenemos que pagar?»

«Ninguno».

«Pero, ¿es de veras? ¿Ninguno? ¿Nada más que este poquito?»

«Nada más, hombre, nada más. Y aquellos hombres rudos quisieron expresarnos su gratitud, pero no pudieron. Balbucearon algunas palabras... y rompieron a sollozar como chiquillos».

Yo escuchaba al noble caballero con finta delectación y recogimiento, como escucharía la palabra de un santo.

El padre Nevares, este infatigable propagandista del bien, que recorre los pueblos de Castilla seguido de las bendiciones de los labriegos, terminó sus oraciones, y todos juntos charlamos amigablemente de futuros proyectos grandiosos que con la ayuda de Dios se llevarán a cabo para el resurgimiento de Castilla en todos los órdenes de bienestar y progreso...

En todas estas diminutas estaciones nos esperaban labriegos sindicados—algunos llegados de muy lejos—que venía a aprovechar los escasos minutos de parada para volver a su presidente y buscar solución a mil pequeñas dificultades entorpecedoras del movimiento progresivo de su Sindicato o de su Cooperativa.

Algunos subieron al tren con nosotros hasta la estación más próxima, donde se apeaban con sentimiento de no poder ampliar cuanto quisieran la minuciosa consulta.

Y se despedían de nosotros reanimados, decididos a continuar adelante en su obra de redención; henchida el alma de arreos para la lucha cruel que han trabado contra ellos sus enemigos naturales: el usurero y el cacique; ¡muchas veces representados en una misma persona!

Comimos malamente en Matapozquera y subimos nuevamente al ferrocarril de La Robla, que corre en vertiginosas curvas bordeando las primeras estribaciones de los Pirineos.

Por todas partes se divisan pequeñas minas, cuya explotación no ha adquirido todavía un completo desarrollo. El carbón es abundantísimo. Las catas muestran su negra cavidad a lo lejos. Hay enormes peñas calizas ligeramente grises y valles cubiertos de verdor, donde pacen numerosas vacas. Los pueblecillos, ocultos en los repliegues del terreno, pasan rápidamente con su campanario y sus casas pintorescas, aisladas unas de otras por macizos de verdes árboles y setos tapiados de zarzas y de yedra.

Abandonamos, por fin, el vagón, rendidos y hechos albeña, en la estación de Santibáñez, que con otros veintidós pueblecitos forma el Ayuntamiento de Respenda. Pufmos magníficamente alojados en la casa del señor cura D. Juan Alcalde, y agasajados con singular cariño por cuantas buenas gentes hicieron amistad con nosotros, y al día siguiente, después de la fiesta santuosa que todo el valle de La Peña dedica a su excelso Patrono el Santísimo Cristo del Valle, tuvo lugar el mitin, con asistencia de la gran mayoría de los habitantes de la comarca con todo su Clero virtuosísimo y laborioso al frente.

Es curioso y simpático notar cómo en estos mítines y asambleas la identificación de los oyentes y del orador es tal desde sus primeras palabras, que casi siempre los discursos son verdaderos coloquios amigables.

A la terminación de un párrafo, al vibrar un apóstrofe, al restallar una condeñación, entre los clamores y los aplausos se destaca alguna voz penetrante que dice una agudeza sarcástica o añade un rudo vituperio o indica un nuevo vicio para

que el orador lo flagele con despiadada energía. Pero lo que conmueve a todos, sin excepción, como si por la masa pasase una corriente eléctrica; lo que despierta en todos indignación sin límites, y en algunos el paroxismo del odio, es el apóstrofe contra la política, es el ataque al cacique—tirano que esclaviza bárbaramente los pueblos, hasta extremos de despotismo o refinada crueldad, verdaderamente increíbles,—es la embestida contra los malos Gobiernos.

Señalaba un orador la esterilidad del liberalismo en España y preguntaba si en tantos años de incesantes promesas de mejoramiento se había cumplido alguna por los gobernantes.

Sin darle tiempo a proseguir, surgió de aquella masa de trabajadores un alarido formidable: «¡Ninguna! ¡Ninguna! ¡Ninguna! ¡Ninguna!» Y todos aquellos hombres, mientras clamaban, tenían alzados los brazos en un trágico ademán de belleza rural y grandiosa.

Y el padre Nevares, con su elocuencia persuasiva, con su talento analítico, con su decir llano, desmenuzaba, pieza por pieza, el mecanismo de la Caja rural, de la Cooperativa, del Sindicato, mientras en aquellos rudos cerebros lentamente se hacía la luz y se rumiaban las ideas verdaderas claramente por la efusiva oratoria del jesuita sabio, y del convencimiento nacía el entusiasmo y las ansias de realizar inmediatamente las fundaciones redentoras.

Luego, el Sr. Monedero, cuyo prestigio es enorme por toda Castilla, dijo unas frases conmovedoras, de humillación cristiana. En sus palabras latió la honradez y la cultura, y brilló con resplandores divinos la idea de la Religión, el sentimiento de la Patria, la honra y el progreso de Castilla.

Inmediatamente después del mitin, vinieron a nosotros diez, veinte, cincuenta labradores a dar sus firmas para el nuevo Sindicato.

Uno de ellos nos decía en su pintoresco lenguaje:

«Uno, como dijo el otro, es ignorante, y vamos, no puede uno decir lo que siente. Pero lo que yo digo es que por fuerza alguien les ha dicho lo que es la vida aquí en los pueblos. Sobre todo, aquello del cacique y de las arañas (usureros) estuvo pero que en el clavo, de verdad; ¡Mía que saben ustedes todas nuestras miserias! ¡Y dicen ustedes que nadie se lo ha dicho? ¡Quoniam, quoniam, quoniam!»

La de ayer fue una jornada de imborrables recuerdos. La semilla ha caído en el surco, y los beneméritos y entusiastas sacerdotes cuidarán de que el calor del entusiasmo no le falte hasta que fructifique plétorica de savia y difunda la prosperidad en los intereses materiales, y con ella la paz del vivir honrado y la bienhechora religión de Cristo en estas pobres aldeas de Castilla.

WENCESLAO G. OLIVEROS De la Asociación de Jóvenes Propagandistas de Madrid. Santibáñez de la Peña, Septiembre 1912

VIENA UNA PEREGRINACIÓN

Con gran solemnidad, fe y entusiasmo religioso se ha celebrado la peregrinación al santuario de «María Zelli», donde se venera la milagrosa imagen, a la cual el pueblo austro-húngaro profesa tanta devoción como los franceses a Nuestra Señora de Lourdes.

Los peregrinos recorrieron en tren durante cuatro horas la distancia que separa Viena del santuario.

Eran numerosísimos los fieles que, presididos por el Cardenal Nagl y el Arzobispo de París, Cardenal Amette, acudieron al santuario.

Entre otros, iba el Príncipe Arzobispo de Salzburgo, monseñor Katschthaler, muchos Prelados venidos al Congreso Eucarístico y gran parte de distinguidos congresistas.

Al llegar a la Basílica se organizó una brillante procesión, y mañana se celebrarán varias fiestas religiosas en honor de la milagrosa imagen.

SOBRE UNA DESTITUCIÓN EL GENERAL JIMÉNEZ CASTELLANOS Y EL SECUNDARIO DE VALLADOLID

Al llegar a esta capital la inesperada noticia de haber sido destituido de su cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina el caballero teniente general D. Adolfo Jiménez Castellanos y Tapia, ha producido en todo el vecindario extraordinaria indignación.

Se recuerda en todas las conversaciones la rapidez con que el Sr. Jiménez Castellanos se captó las simpatías de todo el mundo en la época en que ostentó el mando de esta Capitanía general.

Me consta de manera indiscutible que un gran número de personas prestigiosas de Valladolid piensan enviar al general cartas y mensajes de respetuosa adhesión.

La ciudad está completamente tranquila. Después de desahogar, partió con dirección a Sali.

LAS COSAS DE SIEMPRE FRESCURA DE UN PERIODISTA

En el número de ayer de El Imparcial aparece una Carta de Italia, firmada por su corresponsal en Roma, Sr. Tedeschi, en la que se relata una supuesta visita del difunto Rey Humberto de Italia al actual Pontífice, entonces Cardenal Patriarca de Venecia.

Ya nos tiene habituados el citado Sr. Tedeschi a que en sus informaciones intervienga la fantasía más de lo debido; así que, en la que es objeto de su última carta, no hace más que seguir su arraigada costumbre.

Nada tendrían de particular, dadas las costumbres periodísticas, y más aún cuando se escribe desde un país extraño, esos desahogos imaginativos, si no se envolverían en ellos a personas y cosas respetables siempre, aun para los que no sean católicos de corazón, y no se tendiera de este modo a insinuar la posibilidad de una reconciliación entre el Pontificado y la casa de Saboya.

Ya L'Osservatore Romano ha llamado repetidas veces la atención de los católicos sobre estas informaciones tendenciosas, que se deslizan suavemente en los periódicos sectarios de Italia, de donde las toman corresponsales poco escrupulosos, dándolas así una difusión y un carácter de autenticidad, que es precisamente lo que se persigue; pero a pesar de esas advertencias del órgano oficial del Vaticano, los periódicos del trust siguen admitiéndolas en sus columnas y contribuyendo así a crear equivocados estados de opinión entre sus lectores.

No; convénzase de una vez para siempre, tanto los lectores de El Imparcial como su corresponsal en Roma: esa soñada aproximación del Vaticano y la casa reinante en Italia no pasará nunca de la categoría de sueño, y a despecho de los trabajos sectarios, dirigidos a conseguir que la Curia romana acepte los hechos consumados, tanto el actual Pontífice como sus sucesores en la silla de San Pedro seguirán manteniendo enhiesta la bandera de sus inalienables derechos y repitiendo con el inmortal Pio IX aquel enigmático «nom possumus» que en vano tratan de desvirtuar los eternos enemigos del catolicismo.

DE PARIS

Muerte de un general. PARÍS 17. 13.

Comunican de Fontainebleau que ha fallecido, a los sesenta años de edad, el general Perraut a consecuencia de un ataque congestivo.

Murió en un vagón del rápido París-Lyon, viniendo de matar las tropas que se hallan de maniobras.

Perraut era comandante de la Legión de Honor y poseía otras importantes condecoraciones, muchas de ellas extranjeras.

Registros domiciliarios. PARÍS 17. 20.

La policía ha practicado registros en los domicilios de varios suscriptores y fundadores de una Sociedad belga, formada con el fin de explotar minas de carbón en España y que había colocado acciones y obligaciones en Francia.

La Sociedad será perseguida judicialmente.

Marruecos

Proyectos de Lyautey. PARÍS 17. 18.10.

Le Matin publica hoy una información de su corresponsal en Casablanca tratando de los proyectos del residente, general Lyautey, respecto a la organización civil de la ciudad.

Dice el citado corresponsal en su información que el general Lyautey estudia la organización del municipio en el que el elemento indígena y el extranjero podrán tener representación.

Uno de los proyectos del residente es invertir a las autoridades consulares de un carácter de funcionarios administrativos.

Para este propósito el Gobierno que negocia con las potencias la abolición de los Tribunales consulares, que hoy hacen el protectorado ilusorio.

También tiene en estudio el proyecto de enlazar el telégrafo xerifino con los servicios de líneas militares, sacar a concurso el cable de Tánger a Rabat y edificar un amplio e higiénico Hospital civil.

Para primeros de Noviembre se quiere tener abiertas varias escuelas francesas, capaces para sesientos alumnos.

Se crearán Comisariatos en varias poblaciones y un Tribunal civil de primera instancia en Casablanca, donde se publicará también un Boletín Oficial.

El general Lyautey cree que se verá obligado a recurrir a la Metrópoli para equilibrar su presupuesto de 1913, ya que se comisionó a las Tribus de Chaoua todo lo que debían por concepto del impuesto de guerra que les impuso el general D'Amade.

Los ex prisioneros y heridos graves. PARÍS 17. 19.10.

El corresponsal de Le Journal en Mekrahen-Abdu telegrafía a su periódico que los ex prisioneros de Marrakech y los soldados gravemente heridos permanecen, por ahora, en este punto, según disposición del residente.

Derrota de los franceses. RABAT 15.

La columna que operaba en la región de Zaera ha sido violentamente atacada por el enemigo. Los sucesos han tenido nueve muertos y 36 heridos. Lyautey en Mogador. MOGADOR 17.

NI RAZÓN NI FUNDAMENTO LA HUELGA DE LOS FERROVIARIOS

Una Nota oficiosa del Sr. Villanueva. Declaración de un ferroviario. De madrugada. Noticias de Barcelona.

Decididamente, como conocen nuestros lectores, los ferroviarios catalanes han anunciado al gobernador de Barcelona con la antelación que la ley prescribe que han decidido plantear la huelga general en aquella sección.

«Sin motivo real, sin causa fundamental, sin una razón digna de estima para una determinación semejante, los ferroviarios de la red catalana van al encuentro de los que se han oído días, y de esta determinación ya tiene conocimiento el Gobierno, cuya mediación en este asunto nada ha conseguido».

La Comisión ferroviaria. Los ferroviarios que comisionados por sus compañeros llegaron a Madrid para gestionar el arreglo del conflicto por ellos provocado, como se recordará se negaron a hacer manifestación alguna al salir del ministerio de Fomento de celebrar su conferencia con el Sr. Villanueva, y sólo después de hablar con sus compañeros de Barcelona dieron a los periodistas una nota oficiosa que dice así copiada a la letra:

«La Comisión sale deplorablemente impresionada de su entrevista con el ministro. Ante la negativa de la Compañía a acceder a las peticiones de carácter general y locales que se han formulado, creemos que la huelga general es inminente. Hasta las peticiones más fáciles no se nos conceden, y queda, pues, terminada nuestra misión. Aconsejamos a nuestros compañeros cordura y circunspección en las instrucciones de huelga pacífica, dentro de las condiciones que la ley exige. Todo lo tenemos previsto, y la retirada de los obreros ferroviarios el día que se señale para dar comienzo la huelga se llevará a cabo con orden perfecto. Nuestro viaje a Madrid ha resultado infructuoso, pues se nos dieron esperanzas que hemos visto defraudadas».

Después dijeron que su misión había terminado oficialmente, y que hoy miércoles marcharán a Barcelona.

EL DÍA DE AYER. Toda la actualidad durante el día de ayer ha sido, como lo será durante el de hoy y los días sucesivos, la huelga de los ferroviarios catalanes.

Alrededor de ella han girado todas las informaciones, y he aquí lo recogido por los reporters.

La nota de Fomento. En el ministerio de Fomento, y de orden del Sr. Villanueva, se facilitó a los periódicos la siguiente nota oficiosa:

«En el ministerio de Fomento han sorprendido y extrañado mucho las versiones que, con carácter más o menos oficioso, se atribuyen a la Comisión de ferroviarios de la red catalana, sobre el resultado de su conferencia con el ministro, habiéndose notado también que, terminada dicha reunión después de las siete y media y sin que hasta las diez de la noche hablaran por teléfono dicho comisionados con sus compañeros de Barcelona, se entregase por éstos en el Gobierno civil, entre ocho y nueve de la noche, el oficio anunciando la huelga condicionalmente y diciendo que se hacía en cumplimiento de los acuerdos de la última Asamblea, porque todo esto parece indicar que la presentación de dicho oficio, los anuncios del resultado negativo de la conferencia con el ministro y otros actos que se vienen realizando, responden a planes y propósitos muy distintos de los que eran de esperar del procedimiento legal y prudente que se afirmaba habían de seguirse para resolver, por la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, las diferencias existentes».

En cuanto a la afirmación de que dicha Compañía se ha negado a todo, es completamente inexacta, porque en la larguísima discusión mantenida entre los ferroviarios de la red catalana y el ministro, éste hizo afirmaciones que revelan que las mayorías de las peticiones de carácter local están satisficidas; que otra parte de ellas ofrecen grandes probabilidades de reportar ventajas positivas, y que las peticiones de carácter general, incluidas entre sus resoluciones por el último Congreso ferroviario, deben ser examinadas y resueltas por los Consejos de administración en los últimos días de este mes, sin estudios previos ni dilaciones de ninguna clase, sea cual fuere el resultado de los acuerdos que ellos adopten.

Y para que la opinión pública pueda juzgar con verdadero conocimiento del estado de este grave asunto, lo más convincente es copiar las peticiones y la situación en que cada una de ellas se encuentra.

1.ª Que, ya sea por aumento del personal o por modificación del servicio, se disminuya la jornada que vienen prestando. Desde hace días la Compañía viene adoptando las medidas necesarias para que no se presente ni un minuto más el servicio que impona el cuadro modificado recientemente, y aun se disminuya en todo lo posible.

2.ª Que se conceda a los revisores el 25 por 100 de premio en la misma forma que lo tienen los de la red antigua. Desde el momento se pondrá en práctica esta modificación.

3.ª Que al personal de talleres y vías y obras se le pague por quince días. También se admite sin ninguna objeción, y si sólo con el riesgo de que, a ser posible, se busque el medio de que realizándose eso se evite la doble operación de contabilidad que durante el mes se impone.

4.ª Abono de alquiler de domicilio a todo el personal de Barcelona, como al de Madrid. También accede la Compañía a esto.

5.ª Que no se descute cantidad alguna por alquiler de las habitaciones de la Compañía. Se concede igualmente.

6.ª Abono de uniforme a los revisores, como en la red antigua. Se establece la igualdad absoluta para todos.

7.ª Que a los maletines de Port-Bou se les pague su servicio. Concedido.

8.ª Que se permita a todos los agentes viajar en clase inferior a la que les corresponde por su cargo. También se accede a ello, con la sola condición de que no se trate de trenes de composición limitada, y en todo

caso que se dé preferencia al público para ocupar los asientos que paga.

9.ª Que se establezca el trabajo intensivo para el personal de oficinas. Como petición de las de carácter general, incluida en las formuladas por el último Congreso ferroviario, la Compañía las resolverá en la próxima reunión de su Consejo, procurando el acuerdo con las demás Compañías, puesto que a todas afecta.

10.ª Que se aumenten las alcaciones de combustible, si no se aumentan las compañías, y que las combustibles sean de mejor calidad. Reconocida la importancia, y sobre todo, la dificultad de acordar de momento la forma de conceder por este medio algún beneficio, queda encomendada la resolución a ulteriores e inmediatas discusiones.

11.ª Que los depósitos hagan en las máquinas las reparaciones pedidas. También se escogió la forma de practicarlas, salvando toda responsabilidad de los maquinistas.

12 y 13. Relativas al pago de dietas a todo el personal, y a que no se descute nada de los gastos fijos normales por razón de enfermedad.

Queda pendiente de aclaración y de precisión, por ser necesario distinguir los casos y las circunstancias propias de cada uno. Después de este examen y de las conclusiones a que, aun cuando provisionalmente, se llegó, no se comprende en el ministerio de Fomento cómo se puede afirmar que se ha negado todo, ni que hay fundamento ni razón para pensar en una huelga. Y de la exactitud de las anteriores afirmaciones, no debe dudar nadie, por la seguridad que en el ministerio de Fomento se ofrece de demostrar que todo lo indicado es fiel expresión de lo ocurrido.

Si en telegramas, notas oficiosas y otras formas de expresión se hacen afirmaciones distintas, éstas responderán, como se ha indicado al principio, a otros propósitos muy distintos de los de mejorar la condición de los ferroviarios de la red catalana, y contra esto es necesario que la opinión viva prevenida, como lo está el Gobierno, para en cada momento hacer lo que proceda».

Canalejas en Fomento. El Sr. Canalejas, al recibir a los periodistas, dijo que no había noticia alguna de importancia, a excepción de lo que se ha dicho del problema de actualidad, la huelga ferroviaria.

—Al llegar a Madrid—dijo el presidente—me dirigí al ministerio de Fomento, en el que he celebrado una conferencia detenida con el Sr. Villanueva. El ministro de Fomento ha redactado con toda minuciosidad una nota oficiosa extensísima, en la que se relata al detalle lo ocurrido en la conferencia que ayer celebró con los ferroviarios, y los asuntos hablados en ella.

En dicha nota se desanterioran algunos rumores inexactos circulados por ahí, y se hace constar que varias de las peticiones formuladas por los obreros están siendo objeto de estudio, y que las demás lo serán tan pronto se reúnan los Consejos administrativos de las Compañías.

—Y fuera de esto—agregó el Sr. Canalejas—no hay nada que valga la pena, ni del interior ni del exterior; salvo, naturalmente, todo aquello que viene conexión con el movimiento ferroviario, es, a saber: telegramas de órdenes de Bolsa, etc. Lo inevitable en estos casos.

Las Compañías. Durante la mañana de ayer, los directores de las Compañías ferroviarias celebraron varias conferencias entre sí y con los jefes de sección de Barcelona.

Llamados por el ministro de Fomento, a las diez llegaron al ministerio los directores, hablando con el ministro, al que enteraron en detalle de las concesiones que las Compañías harán a los obreros de la red catalana.

Con los Sres. Boix y Maristany asistieron a esta entrevista los Sres. Zorita y Morales.

Manifestaciones del director de Obras públicas. El Sr. Zorita hizo ayer tarde a un periodista las siguientes manifestaciones:

«La huelga—ha dicho el Sr. Zorita—tiene distintos y muy interesantes aspectos, sobre los que no se puede fantasear sin riesgo de las consecuencias que las fantasías pudieran traer.

Los obreros no tienen razón, no hay tampoco ambiente entre ellos y es de esperar que el amago de huelga no tenga consecuencias.

En otras ocasiones, si los obreros han tenido pretensiones fundamentadas; pero en ésta, no, y este es el motivo principal de que la huelga no prospere.

En casi todas las peticiones de carácter local el Gobierno ha intervenido, y está cerca de las Compañías para secundar los deseos que tuviera este carácter, y estos deseos habían sido ya favorablemente resueltos por las Compañías los unos, y favorablemente acogidos los otros, significando concretamente su mejor disposición para resolverlos en breve.

Lo que resulta es que con estas peticiones, que se refieren concretamente a la red catalana, han enmendado otras de las consignadas en los acuerdos del Congreso ferroviario celebrado en Junio en Madrid, y sobre éstas, la principal de las cuales es el aumento del 30 por 100 en los salarios, las Compañías no pueden resolver, como sobre otras muchas, sin previa deliberación y acuerdo de sus Consejos de administración».

Lo que es evidente—termina diciendo el Sr. Zorita—es que existe un pugilato entre la Unión general de ferroviarios y la Sección local del Gobierno. Este pugilato, que se está haciendo en la Sección de Obras públicas, ha precipitado sus exigencias a magbolas como pretexto, más que como motivo, para la huelga.

Lo que dice un ferroviario. Un caracterizado ferroviario a quien un colega ha interrogado acerca del conflicto planteado, ha dicho:

—Todo en este asunto aparece revestido de caracteres anómalo. La actitud de los catalanes colocándose frente al Comité Nacional, su separación de él, su imposición por la huelga, prueba que ésta no tiende a conseguir mejoras de clase, y que lejos de ello, se encamina a obtener la supremacía en este paro.

La Comisión catalana ha venido decidida a plantear la huelga, y esto lo prueba el hecho de que no habiendo aún terminado su conferencia la Comisión con el Sr. Villanueva, ya los compañeros de Barcelona habían anunciado al gobernador la huelga.

Ribalta en Gobernación.

Ayer tarde estuvo en el ministerio de Gobernación el presidente de la Comisión de los ferroviarios catalanes, Sr. Ribalta.

A preguntas de los periodistas, dijo el Sr. Ribalta que iba a despedirse del señor Barroso, manifestando después que regresaba a Barcelona mal impresionado por el hecho de que se había producido el conflicto ferroviario.

El ministro de la Gobernación negó luego a los periodistas que hubiera hablado con el Sr. Ribalta, lo que, como es natural, hizo sonreír a los reporteros, que vieron entrar al Sr. Ribalta en el despacho de S. E.

Pablo Iglesias.

También ayer estuvo en el ministerio de la Gobernación el jefe de los socialistas, señor Iglesias.

Al preguntarle los periodistas que le llevaba a aquel centro oficial, dijo Pablo Iglesias: —No me trae nada: quejas y reclamaciones de correligionarios, pero sin importancia para la Prensa.

Preocupaciones.

Ayer estuvieron tomados los puntos estratégicos inmediatos a la Casa del Pueblo, por parejas de Orden público.

La precaución resultó innecesaria.

Telegramas a Barrio.

El presidente de la Federación nacional de ferroviarios ha recibido los siguientes telegramas, que firman elementos lerrouxistas de Barcelona:

«Barrio.—Casa Pueblo.—Madrid. Unión Ferroviaria (sección catalana) protesta energicamente manifestaciones usted publicadas Prensa supuestos manejos políticos y demás igualmente insidiosas.»

«Barcelona.—Reus.—Secretario Unión Ferroviaria.—Mondragón, 24. «Ferroviarios ésta protestamos energicamente manifestaciones insidiosas Barrio seguir manejos Lerroux. Desconoce completamente causa ferroviaria. Publique Prensa nuestra protesta.—Martinez.»

Un artículo periodístico.

Con motivo de este conflicto ferroviario, un periódico de Barcelona, *La Nación*, órgano de las Juventudes liberales, publica un artículo del que son estos párrafos:

«Al plantearse la huelga ferroviaria se nota hoy que Pablo Iglesias muestra empeño en ir a la huelga revolucionaria. ¿Cuál es la causa? ¿Quien ha seguido de cerca este movimiento y con espíritu avizor ha observado todos los movimientos socialistas no puede ignorar que se aproxima un Congreso socialista en que han de rendirse cuentas y han de justificarse gastos enormes ocasionados con motivo de las huelgas. No hay medio de justificar dichas cuentas, ni hay fondos en las cajas de resistencia, y el partido ha menudado tanto, que sólo hay unos 6.000 individuos que pertenecen a él, y éstos van desengañándose de que son completamente inútiles, y es más, contrarias a ellos, las 900 pesetas que han de descontar mensualmente para el sostenimiento decoroso del predicador y defensor de sus teorías. He aquí el secreto de este movimiento, que no obedece, por tanto, á peticiones de obreros, toda vez que el proletariado, haciendo cargo de la justiza de tales peticiones, dispuesto está a conceder todas aquellas que tampoco redunden en menoscabo de sus intereses y de su dignidad. Si la labor del Gobierno liberal que actualmente nos rige ha sido poco fructífera y beneficiosa para el país en materia de reformas legislativas, pues el Verbo de la Democracia no pasa de ser una encarnación por las obras, sin embargo, hay que reconocerle habilidad, toda vez que está llevando este asunto con gran recato y hasta con su *maja de mise en scene*. Diganlo, si no, las detenciones recientes en Madrid de algunos anarquistas (?), á quienes se les encontró cartuchos de dinamita en los bolsillos y el copo de un montón de bombas, también de dinamita, depositadas en una de las alcantarillas de la villa y corte (?). De madrugada. Según manifestó esta madrugada el Sr. Barroso, los ferroviarios catalanes han demorado un día su regreso á Barcelona, y en vez de hoy, como tenían acordado, saldrán de Madrid mañana. Esta demora quería explicársela el ministro suponiendo que los comisionados querían esperar en la corte los acuerdos que sus compañeros pudieran tomar en la Asamblea celebrada anoche en la ciudad condal. Refiriéndose al estado que presenta el conflicto planteado por los obreros ferroviarios, el Sr. Barroso se mostraba asombrado de la actitud intrínseca en que se han colocado. No obstante, el ministro parece tener esperanzas de que se llegue á un arreglo. —Yo, señores—decía—concedo una grandísima importancia á la nota oficiosa de Fomento, y no concibo que los obreros persistan en sus puntos de vista. No sé qué más pueden pedir cuando de diez cosas solicitadas se les conceden siete, y respecto de las otras tres, se les ruega que esperen, y no un largo tiempo, sino los cinco días que faltan para la terminación del mes, y por tanto, para la reunión de los Consejos administrativos de las Compañías, alguno de los cuales—añadió—me han dicho que se reunirán el lunes.

LA ASAMBLEA DE BARCELONA

Agitación.

BARCELONA 17. 19.12.

Entre los elementos ferroviarios interesados en la actual huelga existe una agitación que de momento en momento crece.

En varias estaciones se han fijado, sin que se sepa por quién, enormes carteles, que en letras negras contienen esta inscripción: «¡A la huelga!»

Este estado y las noticias recibidas de Madrid se han dejado sentir notablemente en las cotizaciones de Bolsa.

Los ferroviarios elogian al Cabildo catedral.

BARCELONA 18. 2.55.

Se ha celebrado la Asamblea de ferroviarios, que era aguardada con grandísimo interés, por creerse que en ella se adoptarían acuerdos radicales.

Mucho antes de comenzar la Asamblea estaban reunidos todos los ferroviarios. Número público esperaba la salida de los obreros para saber lo antes posible los acuerdos que iban á tomar.

Declarada abierta la Asamblea, el presidente de la misma dió cuenta á los ferroviarios de las conferencias que había tenido con los comisionados que se encuentran en Madrid.

Al terminar su discurso el presidente, la mayoría de los obreros prorumpieron en vivas á la huelga, costando no poco trabajo hacerles callar.

El compañero Vila hizo uso de la palabra, para dar cuenta detallada de su excursión á Martorell y Manresa.

Los compañeros de esas localidades—dijo el orador—se brindaron á secundar el movimiento huelguista; pero me obligaron á prometer que si la Compañía Central Catalana tomaba represalias no les abandonaríamos nosotros.

Creo—terminó diciendo—que he cumplido bien mi cometido y que obré interpretando exactamente vuestros deseos al prometer nuestro apoyo en caso necesario á los compañeros de Manresa y Martorell, pidiendo, por tanto, que deis vuestra aprobación á mi promesa.

Los obreros aplauden al compañero Vila y vuelven á dar vivas á la huelga. Los ánimos están excitadísimo, y las discusiones entre los mismos obreros son muchas y acaloradísimo.

Al volver á hacer uso de la palabra el compañero Vila, la mayoría de los ferroviarios le aplaude.

—Vuelvo á dirigeros la palabra—comienza diciendo—para hacerlos ver el poco, mejor dicho, el ningún interés que por nosotros demuestran las entidades económicas.

«Parece que no les puede interesar esta cuestión que estamos debatiendo.

De nuestras censuras, justísimas, son pocos los que pueden escapar.

Hemos de hacer una verdadera excepción—sigue diciendo—del Cabildo catedral, que se ha interesado vivamente porque llegáramos á una solución favorable para todos.

Los ferroviarios acogen las últimas palabras del orador con una estrepitosa ovación.

El compañero Navarro empieza atacando al Sr. Maristany, por la actitud enérgica en que se halla.

Ataca rudamente al socialista Barrio, diciendo que el hambre no tiene espera y que ellos no pueden seguir en la actitud en que se encuentran.

Dice que el aumento de sueldo de los ferroviarios sólo importaría un millón y medio. ¿Qué es esto para las Compañías?—pregunta.

Los compañeros Farigela y Breto aconsejan á todos los obreros que sepan cumplir con su deber, y el compañero Polo ataca á Vicente Barrio, y niega lo que éste dijo de que estaban vendidos.

Los concurrentes aplauden estas palabras del compañero Polo y dan gritos de «¡A la huelga!», mostrándose decididos á declarar la huelga general en la Asamblea.

«Reestablecido el silencio, sigue hablando el compañero Polo.

Habla de su excursión á Tarragona, capital en la que halló un gran entusiasmo é inequívoca decisión para secundar los propósitos que en Barcelona se mostrasen.

En Tarragona hubo quien dijo en tono amenazador, que si las autoridades, usando de su fuerza, se obstinaban en impedir el movimiento proyectado, ellos harían cuanto pudieran con tal de perseguir el triunfo de sus propósitos, pues antes de hundirse ellos, preferían que se hundiera todo.

Dice que á pesar de lo que algunos elementos intentan para desacreditar el movimiento, ellos no son lerrouxistas ni socialistas.

Elogia largamente al Cabildo y pide con gran entereza que la Asamblea acuerde una respetuosa felicitación al mismo.

Creo que debe solicitarse del ministro de Fomento la destitución de Maristany como director.

Asegura que los compañeros de Gerona, Tarragona, Zaragoza y Soría les secundarán, á pesar de lo que en contra se ha atrevido Barrio á manifestar.

EL PROBLEMA DEL RIF

DECLARACIONES DEL DOCTOR MAESTRE

PARIS 17. 9.15.

Ha sido abierto el testamento del difunto Cardenal Couillée, Arzobispo de Lyon. El documento lleva la fecha de 13 Abril 1902.

Trátase de una disposición testamentaria, cuyo carácter principal está en el culto que rinde al sentimiento religioso.

A través de sus cláusulas se vislumbra un espíritu eminentemente católico y humilde. Respecto de sus bienes, establece lo siguiente:

«Instituto mi legatario universal al abate J. Dechelette, vicario general de Lyon y protonotario apostólico. (Después fué nombrado Obispo de Heliópolis.) Mis buenos y únicos parientes, primos, hermanos saben que yo entré pobre en el sacerdocio. No debían, pues, extrañar que muera también pobre.»

Al tratar de sus funerales, dice el Cardenal: «Deseo que mis restos reposen en la Iglesia primada de Lyon. La sepultura irá cubierta con una piedra sencillísima en la que sólo se consignará mi nombre, la fecha del fallecimiento y el *Requies cat in pace*. Demasiado sé que el ejemplar Capítulo de Lyon no olvida á sus Arzobispos.

Ninguna flor; ninguna corona sobre mi tumba. Ningún discurso, el día de mis funerales. ¡Plegarias, plegarias, nada más que plegarias...!»

LYON 17. 13.25.

A las nueve y media de la mañana se han celebrado en la Catedral los funerales por el Cardenal Couillée.

Ofició el Cardenal Luçon, y después del acto se formó un cortejo que recorrió varias calles de la ciudad entre inmenso gentío, volviendo después al palacio Arzobispal, depositándose el cuerpo en la capilla.

Presidió la fúnebre ceremonia monseñor Luçon, Arzobispo de Reims.

ESPAÑA AL DÍA

FOR TELÉGRAFO

El asunto de la Delegación de Hacienda.

ALMERÍA 17. 20.30.

Las actuaciones del Juzgado en el asunto del incendio de Hacienda, parece tocan al fin.

A las cinco de la tarde se ha puesto en libertad al supuesto incendiario José Adler. Dicese que mañana se libertarán el arrendatario de las contribuciones D. Ramón Fernández Guerrero y el apoderado D. Francisco Sánchez Garrido.

Las pruebas.

FERROL 17.—18.10.—

El consejero de la Empresa Sr. Navarrete, acompañado del delegado Sr. Aguirre, salió para Vigo para ver los preparativos que se efectúan en el lugar en donde el acorazado España hará sus pruebas de velocidad.

El jueves zarpará para Cádiz la escuadra.

Incendio. Los niños madrileños.

LA CORUÑA 17. 18.20.

En la próxima parroquia de Guisamo, un gran incendio redujo á cenizas la casa de unos acomodados labradores.

Las campanas tocaron á rebato y los vecinos acudieron á sofocar el fuego, siendo salvados tres niños, que quedaron solos en la casa.

Los aldeanos quedan en la miseria. Mañana salen para la corte los acogidos en el Asilo de San Bernardino, que se hallan en el Sanatorio de Oza.

El día 23 marcharán los de las casas de Beneficencia de Zaragoza.

Lamentase que estando el Sanatorio á dos kilómetros de la Coruña, se vayan los niños sin visitar la capital.

Una tragedia.

ZARAGOZA 17.—20.5.

En el pueblo de Magallón, en un baile público, un individuo, en rísa, emprendió á navajazos con dos hermanos después de ser agredidos por los últimos.

A uno, llamado José Urdiola, le asestó una cuchillada, muriendo en el acto. Al otro, llamado Agustín, le dejó gravísimo.

La tragedia produjo la alarma y la confusión natural. Un disparo hirió á un individuo extraño á la contienda.

DE TODAS PARTES

FOR TELÉGRAFO

Una botadura.

LONDRES 17. 13.

Se ha verificado la botadura del nuevo *superdreadnought Audacious*.

Las dimensiones del nuevo buque son: Longitud, 555 pies. Calá, 27 pies y seis pulgadas. Desplazamiento, 23.000 toneladas.

El armamento consistirá en veinticinco cañones de 10 y 12 pulgadas.

La fuerza motriz la recibirá de unas turbinas Parsons, que desarrollarán una fuerza de 31.000 caballos.

Correrá el nuevo buque 21 nudos por hora. Ha sido construido en los astilleros Cammell-Zoir, 6.

Un abad, diputado.

PARIS 17.

El abad Hoccoy ha sido elegido diputado por la circunscripción de Sthlantad (Alsacia), habiendo obtenido una mayoría de 7.112 votos.

El nuevo diputado pertenece al partido centralista.

Inglaterra y Egipto.

GINEBRA 17.

El Comité de Jóvenes Egipcios, al celebrarse el trigésimo aniversario de la toma de El Cairo por los ingleses ha enviado un despacho al Gobierno británico protestando de que todavía continúe la ocupación.

Cambio de bandera.

LORIENT 17.

El crucero acorazado francés *Dupuy de Lome* ha sido vendido y entregado hoy al Gobierno del Perú.

El *Dupuy* arrió la bandera francesa al mismo tiempo que izaba en el palo mayor su enseña peruana.

El buque ha cambiado su nombre por el de *Comandante Aguirre*, y ha saludado á la plaza con 21 cañonazos, por ser ya un barco extranjero que entra en puerto.

El «Reina Cristina».

VERACRUZ 17.

El vapor *Reina Cristina*, de la Compañía Transatlántica, salió ayer con rumbo para la Habana.

El «Claudio López».

PORT-SAID 17.

Con rumbo para Suez ha salido hoy el vapor de la Compañía Transatlántica *Claudio López*.

EL PRESIDENTE A TOURS

M. FALLIERES

EN LAS MANIOBRAS

FOR TELÉGRAFO

TOURS 17. 8.15.

Ha llegado ayer el presidente de la República M. Fallières, quien fué recibido con grandísimas demostraciones de cariño.

M. Fallières se aloja en la Prefectura, donde le da guardia de honor una compañía de Infantería.

El final de las maniobras.

SAINTE MAURE DE TOURAINE 17. 15.20.

El presidente de la República, acompañado por el jefe del Gobierno y los ministros señores Millerand, Kloiz y Besnard, ha asistido esta mañana al final de las maniobras militares del Oeste.

El presidente de la República y sus acompañantes fueron acogidos con grandes aclamaciones.

Al terminar las maniobras dió M. Fallières un almuerzo en honor del gran duque Nicolás y de las misiones militares extranjeras, asistiendo también los jefes de los Cuorpos que han tomado parte en aquéllas.

El brindis de Fallières.

SAINTE MAURE DE TOURAINE 17. 15.30.

El almuerzo dado hoy por el presidente de la República, á raíz de terminar las maniobras efectuadas en esta comarca, constaba de 200 cubiertos.

M. Fallières tenía á su derecha al gran duque Nicolás y al ministro de la Guerra, y á la izquierda al presidente del Consejo, M. Poincaré, y al general ruso Kaulbars.

A los postres, brindó el jefe del Estado, dando las gracias al gran duque por el muy apreciado honor que hiciera á Francia y al Ejército francés asistiendo á las maniobras que acababan de concluirse, y también á las demás misiones militares extranjeras, cuya presencia en la fiesta de Armas le era sumamente grata. «Me complazco en creer—dijo—que guardaré todos un agradable recuerdo de la acogida que se os ha tributado, pues aunque perteneciendo á naciones distintas, saben los soldados comprenderse mutuamente y apreciar mercedemente dos cosas que despertan entre ellos recíproca estima: el afán por cumplir con el deber y el culto de la bandera.»

Levantó seguidamente su copa «por los Sobranos, jefes de Estados, Gobiernos y pueblos tan digna y noblemente representados en este acto y por el gran duque Nicolás y demás oficiales extranjeros, que tanto honran á su noble carrera, dedicándola en absoluto y por completo á sus corazones sin Raquezas y sus vidas sin tacha.»

Terminó M. Fallières dando cariñosas gracias á las poblaciones que tan cariñosas y patriótica acogida han tributado, á su paso, á las tropas, y dirigiendo sentidísima salutación al «admirable Cuerpo expedicionario que tan gloriosamente lucha en Marruecos en pro de la civilización.»

Brindis del gran duque Nicolás.

SAINTE MAURE DE TOURAINE 17. 15.45.

El gran duque Nicolás contestó al presidente de la República, diciendo que guardará imborrable recuerdo de «estas hermosas maniobras, en cuyo transcurso se ha podido apreciar las excelentes cualidades del valiente Ejército francés.» «Hanne llamado de modo extraordinario la atención—añadió—los notabilísimos progresos realizados, en distintos ramos, por vuestro laborioso Ejército, pero muy especialmente en lo que á la conquista del aire se refiere.»

Formuló luego ardorosos votos por que los lazos de amistad y más que amistad de fraternidad, que unen á los aliados Ejércitos ruso y francés, vayan estrechándose cada día más.

Terminó, brindando por M. Fallières, por la prosperidad de Francia, amiga y aliada de Rusia, y por el glorioso Ejército francés.

Sus últimas palabras pronunciadas el gran duque, con mayor energía y como recordando las, dando, al final, dos vibrantes abrazos por el Ejército francés, que corearon los demás oficiales extranjeros.

El general Tuxem.

SAINTE MAURE DE TOURAINE 17. 16.

Después del gran duque, habló el general ducos Tuxem, decano de las misiones extranjeras, agradeciendo, en cordialísimos términos, las atenciones tenidas para con éstas y brindando por el oficial francés, «que tan excelente camarada es.»

El regreso.

SAINTE MAURE DE TOURAINE 17. 16.30.

El Presidente de la República y los ministros han marchado, en tren especial, á las tres y quince, siendo ovacionados por el público.

En Rambouillet.

RAMBOUILLET 17. 21.

Ha regresado M. Fallières.

LOS INGENIEROS INDUSTRIALES

FOR TELÉGRAFO

VALENCIA 17. 19.25.

Una Comisión de alumnos ingenieros industriales ha visitado al gobernador civil para comunicarle que aceptan la mediación y arbitraje del conde de Romanos para la solución del pleito pendiente.

Rogaron al mismo tiempo al Sr. Baamonde transmitiera al Gobierno el deseo que tienen de que se solucione cuanto antes y satisfactoriamente el conflicto.

EL TESTAMENTO DE LOS FUNERALES

FOR TELÉGRAFO

LYON 17. 9.15.

Ha sido abierto el testamento del difunto Cardenal Couillée, Arzobispo de Lyon. El documento lleva la fecha de 13 Abril 1902.

Trátase de una disposición testamentaria, cuyo carácter principal está en el culto que rinde al sentimiento religioso.

A través de sus cláusulas se vislumbra un espíritu eminentemente católico y humilde. Respecto de sus bienes, establece lo siguiente:

«Instituto mi legatario universal al abate J. Dechelette, vicario general de Lyon y protonotario apostólico. (Después fué nombrado Obispo de Heliópolis.) Mis buenos y únicos parientes, primos, hermanos saben que yo entré pobre en el sacerdocio. No debían, pues, extrañar que muera también pobre.»

Al tratar de sus funerales, dice el Cardenal: «Deseo que mis restos reposen en la Iglesia primada de Lyon. La sepultura irá cubierta con una piedra sencillísima en la que sólo se consignará mi nombre, la fecha del fallecimiento y el *Requies cat in pace*. Demasiado sé que el ejemplar Capítulo de Lyon no olvida á sus Arzobispos.

Ninguna flor; ninguna corona sobre mi tumba. Ningún discurso, el día de mis funerales. ¡Plegarias, plegarias, nada más que plegarias...!»

LYON 17. 13.25.

A las nueve y media de la mañana se han celebrado en la Catedral los funerales por el Cardenal Couillée.

Ofició el Cardenal Luçon, y después del acto se formó un cortejo que recorrió varias calles de la ciudad entre inmenso gentío, volviendo después al palacio Arzobispal, depositándose el cuerpo en la capilla.

Presidió la fúnebre ceremonia monseñor Luçon, Arzobispo de Reims.

TURQUIA

FOR TELÉGRAFO

Los turcos en Bulgaria.

SOFIA 17.

La Prensa, sin distinción de matices, pide unánimemente el desarme de la población turca de Bulgaria.

La causa de la petición es el temor de que en caso de guerra se subleve tal parte de la población.

Un combate.

CRITCHIE 17.

Se ha librado un vivo combate entre las tropas turcas y los rebeldes masiloris, desconociéndose el resultado del mismo.

La cuestión de Trípoli.

VIENA 17. 16.

Los rumores que han circulado relativos á haberse firmado las negociaciones de paz entre Italia y Turquía son falsos en absoluto.

Continúan las negociaciones; pero sin haber llegado hasta ahora á un acuerdo.

El estado de sitio.

CONSTANTINOPLA 17.

El Consejo de ministros ha acordado, después de larga deliberación, prolongar, sin determinación de plazo, el estado de sitio.

Terremotos.

CONSTANTINOPLA 17.

En diversas regiones del Imperio se han sentido grandes temblores de tierra.

En Galipoli y en la isla de Tenedos se han hundido varios edificios.

En Myrionio y Ganos, los habitantes han huido al campo, aterrados ante el movimiento sísmico.

Hay varios heridos.

Los daños materiales son de gran consideración.

PLAUSIBLE ENERGÍA

FOR TELÉGRAFO

SEVILLA 17.

En vista del mal estado sanitario de la población y del aumento de los casos de viruela y fiebres infecciosas, la Alcaldía ha publicado un extenso bando excitando al vecindario á que se vacunen, advirtiéndole que impondrá multas á los contraventores y las hará extensivas á los jefes de las fábricas y de los talleres que den trabajo á los obreros que no estén vacunados.

Publica otras disposiciones referentes al comercio de ropas, de muebles usados, de la policía de los mercados, de los artículos alimenticios, de la conducción de cadáveres, etc., anunciando que castigará á los infractores con el máximo de las multas.

SUCESOS

Victimas del abandono.

En la Casa de Socorro del distrito de Palacio fué asistido ayer tarde de la fractura de dos costillas y síntomas de conmoción cerebral, el niño de once años Adolfo Valdaliso Ruiz, que hallándose jugando con otros niños de su misma edad en los jardines de la calle de Ferraz, tropezó en una cuerda, cayendo de bruces al suelo.

También sufrió lesiones de alguna importancia otro niño de diez y siete meses llamado Miguel Zamora y domiciliado con sus padres en la plaza de Murillo, núm. 2, el que se cayó de una silla en que se hallaba subido.

Fué curado en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista.

Niño lesionado.

Jugando ayer tarde en la plaza de la Paja el niño de diez años Laureano Gómez, cayóse al suelo, resultando con la fractura del brazo derecho.

Riña entre operarios.

En un taller de peluquería sito en la calle de la Luna, número 1, riñeron ayer tarde los operarios José Vázquez y Miguel Escrbano, resultando el primero con dos heridas, que le produjo Miguel con unas tijeras.

Fué asistido en la Casa de Socorro del distrito, donde calificaron su estado de pronóstico reservado.

Accidente de trabajo.

En unas obras en construcción de la calle de Manuel Cortina cayóse del andamio el obrero Mariano Carmona de Diego, resultando con diversas lesiones de segundo grado.

Ruegos legítimos

FOR TELÉGRAFO

EL FERROCARRIL DE VILLAFRANCA.

LA CORUÑA 17. 20.5.

El periódico *El Eco de Galicia* publica un mensaje que elevan las autoridades de Fonsagrada y Balera al Sr. Portela, diputado por el distrito.

En forma comedida dicese en ese documento que Portela interponga su valiosísima influencia cerca del Gobierno, para que la presión política, si fuese necesario, sea de cuanto antes se resuelva el enojoso expediente á que se halla sometido el ferrocarril de Villafraanca del Bierzo, como medio de contener la espantosa emigración de la gente del campo, que huye aterrada ante la miseria que se avecina, á causa de la pérdida total de las cosechas.

Firman el documento el alcalde y el cura párroco de Fonsagrada, el alcalde y el juez municipal de Balera.

Los derechos arancelarios.

También publica el mismo periódico una exposición que envía el alcalde de Carral al presidente del Consejo de ministros, pidiendo que el Consejo tome en consideración la supresión por un período de dos años de los derechos arancelarios sobre los granos, harinas y patatas extranjeras, el fomento de las obras públicas, combatir la inmensa miseria y miseria de la clase trabajadora de Galicia, que se ve obligada á abandonar el terreno ácosada por el hambre, restando á la Patria miles de brazos útiles, que emigran á lejanas tierras, en busca del pan que aquí les falta.

Confederación de Linares Rivas.

Pasado mañana se clausurará la Exposición de Arte, dando una conferencia el aplaudido dramaturgo Linares Rivas.

Nuevo templo.

El templo parroquial de Santa Lucía, en construcción, perteneciente al popular barrio de los pescadores, está adelantadísimo.

El Presbítero de Santiago ha donado cien mil pesetas para la terminación de las obras.

Probablemente, se inaugurará en Noviembre, celebrándose con este motivo festejos religiosos y profanos.

BERLÍN

FOR TELÉGRAFO

BERLÍN 17. 12.

El Emperador Guillermo ha revisado en Vihonshabot las fuerzas navales que se hallan de maniobras, defendiendo la costa y la rada de Stting.

En la bahía de Elicoland se verificará un gran revista, y luego la flota saldrá para alta mar, donde ejecutará algunas maniobras de importancia.

EL CARDENAL COUILLÉE

EL TESTAMENTO DE LOS FUNERALES

FOR TELÉGRAFO

LYON 17. 9.15.

Ha sido abierto el testamento del difunto Cardenal Couillée, Arzobispo de Lyon. El documento lleva la fecha de 13 Abril 1902.

Trátase de una disposición testamentaria, cuyo carácter principal está en el culto que rinde al sentimiento religioso.

A través de sus cláusulas se vislumbra un espíritu eminentemente católico y humilde. Respecto de sus bienes, establece lo siguiente:

«Instituto mi legatario universal al abate J. Dechelette, vicario general de Lyon y protonotario apostólico. (Después fué nombrado Obispo de Heliópolis.) Mis buenos y únicos parientes, primos, hermanos saben que yo entré pobre en el sacerdocio. No debían, pues, extrañar que muera también pobre.»

Al tratar de sus funerales, dice el Cardenal: «Deseo que mis restos reposen en la Iglesia primada de Lyon. La sepultura irá cubierta con una piedra sencillísima en la que sólo se consignará mi nombre, la fecha del fallecimiento y el *Requies cat in pace*. Demasiado sé que el ejemplar Capítulo de Lyon no olvida á sus Arzobispos.

Ninguna flor; ninguna corona sobre mi tumba. Ningún discurso, el día de mis funerales. ¡Plegarias, plegarias, nada más que plegarias...!»

LYON 17. 13.25.

A las nueve y media de la mañana se han celebrado en la Catedral los funerales por el Cardenal Couillée.

Ofició el Cardenal Luçon, y después del acto se formó un cortejo que recorrió varias calles de la ciudad entre inmenso gentío, volviendo después al palacio Arzobispal, depositándose el cuerpo en la capilla.

Presidió la fúnebre ceremonia monseñor Luçon, Arzobispo de Reims.

DESCARRILAMIENTO

Veinte muertos

FOR TELÉGRAFO

PARIS 17.

Comunican de Londres que ha ocurrido un grave accidente ferroviario en Ditton (Condado de Lancashire).

Dicese que ha habido doce muertos y cincuenta heridos.

Horriblos detalles.

LONDRES 18. 1.10.

En el accidente ferroviario ocurrido en Ditton, la máquina chocó con el pilar de frente (?), descarrilando é incendiándose siete vagones.

Todos los viajeros de los dos primeros vagones, que eran veinte, resultaron muertos. La mayoría de ellos fueron quemados vivos. Varios centenares de obreros se ocupan en estos instantes de apagar el incendio.

MELILLA

FOR TELÉGRAFO

MELILLA 17. 19.10.

Ha marchado á Madrid el general Arráiz de Condenen.

—Esta noche ha salido, como final de festejos, la retreta militar, en la que ha llamado la atención una carroza imitando un palacio de estilo mudéjar, profusamente iluminado con bombillas eléctricas y escoltado por soldados disfrazados de moros.

Ha concurrido á la fiesta numeroso público.

SEVILLA

FOR TELÉGRAFO

SEVILLA 17.

En vista del mal estado sanitario de la población y del aumento de los casos de viruela y fiebres infecciosas, la Alcaldía ha publicado un extenso bando excitando al vecindario á que se vacunen, advirtiéndole que impondrá multas á los contraventores y las hará extensivas á los jefes de las fábricas y de los talleres que den trabajo á los obreros que no estén vacunados.

Publica otras disposiciones referentes al comercio de ropas, de muebles usados, de la policía de los mercados, de los artículos alimenticios, de la conducción de cadáveres, etc., anunciando que castigará á los infractores con el máximo de las multas.

SEVILLA

FOR TELÉGRAFO

SEVILLA 17.

En vista del mal estado sanitario de la población y del aumento de los casos de viruela y fiebres infecciosas, la Alcaldía ha publicado un extenso bando excitando al vecindario á que se vacunen, advirtiéndole que impondrá multas á los contraventores y las hará extensivas á los jefes de las fábricas y de los talleres que den trabajo á los obreros que no estén vacunados.

Publica otras disposiciones referentes al comercio de ropas, de muebles usados, de la policía de los mercados, de los artículos alimenticios, de la conducción de cadáveres, etc., anunciando que castigará á los infractores con el máximo de las multas.

Información política

HABLANDO CON BARROSO
En el ministerio de la Gobernación hubo al medio día de ayer desusada animación.

EL SEÑOR NAVARRO REVERTER
Poco después de las doce y media salió del despacho del ministro el subsecretario, señor Navarro Reverter, que saludó cariñosamente a la Prensa, recibiendo de ella la bienvenida.

—Ninguna, señores; ninguna—respondió el Sr. Navarro Reverter, y tras una pausa, rectificó:—Es decir, sí, la última y puedo decir que la última, el discurso del conde de Romanones en Santander, un discurso ministerial, completamente ministerial.

Y sonriendo satisfecho, puso el comentario de un «Claro», que encerraba como el anticipado convencimiento de una cosa descañada, de algo que fatalmente había de ocurrir. Variamos la conversación.

—¿Viene el señor presidente a Madrid? —No sé; creo que sí; sospecho que vendrá; pero nada afirmo.

—Es que no puede saberse, señor subsecretario—arguyó uno de nosotros.—Porque ayer nos dijo el Sr. Canalejas que nos recibiría hoy, a las doce y media, y a menos que esta hora sea de la noche...

—No; entonces pueden ustedes asegurar que el presidente viene.

CAÑALEJAS Y LOS PERIODISTAS
En aquel momento entró en el salón un compañero, y, dirigiéndose al Sr. Navarro Reverter, dijo:

—Ahí tiene usted al señor presidente. El subsecretario despidióse de nosotros, y minutos después se abrió la puerta del despacho del Sr. Barroso, dando paso al ministro y al Sr. Canalejas.

Un deber de cortesía y de consideración que siempre guardamos al señor presidente nos movió a interesarnos por el estado de su hija.

—Está mejor, señores; muchas gracias; pero la mejoría es lenta, mucho más de lo que yo quisiera; deseo traerla a Madrid; mas por el momento no es posible, é ignoro cuándo estará en condiciones de soportar las molestias del viaje.

FELICITACIONES
El presidente pasó a hablar de otros asuntos: —Hoy he felicitado al ministro de Estado—manifestó—, a quien las circunstancias especiales por que ahora atraviesa me obligaron a molestar, encargándole del discurso pronunciado en la sesión inaugural del Congreso antituberculoso, que se celebró en San Sebastián. No hay que decir, señores, que es un discurso admirable y elocuente, como todos los del Sr. García Prieto.

Otra felicitación—continuó el Sr. Canalejas—he de dirigir a un ministro, y en este caso siento que esté presente el señor Barroso, que es el felicitado. Su proyecto de Administración, ya estudiado en Consejo, es una obra acabada, digna de todos los elogios, y yo me complazco en elogiarla delante de los representantes de la Prensa.

EL CENTENARIO DE LAS CORTES
—Y por ahora, señores, se han acabado las noticias; no ocurre nada, absolutamente nada. Ni en Gobernación, ni en la Presidencia se han recibido telegramas, a excepción de unos cuantos de Cádiz referentes a las próximas fiestas del centenario de las Cortes, sobre cuyo asunto despaché esta mañana con el subsecretario.

EL PRESIDENTE Y EL MINISTRO DE HACIENDA
Antes de despedirse de nosotros, el señor Canalejas nos dijo que desde el ministerio de la Gobernación marcharía al Ministerio de Hacienda, para charlar un rato con el ministro del ramo.

Y anunciando que regresaría a Otero, y que por la noche se proponía trabajar, terminó diciendo: —Con que, señores, hasta luego ó hasta mañana.

SALUANDO A CAÑALEJAS
Dijo el Sr. Barroso que por la tarde habían estado en el ministerio de la Gobernación, para saludar al Sr. Canalejas, algunos personajes políticos, entre ellos el ministro de la Guerra, los Sres. Armiñán, Gallego (D. Teófilo), Capdepón y otros.

EL PRESIDENTE EN MADRID
Hoy vendrá a Madrid, desde su casa de Otero, el presidente del Consejo de ministros, quien recibirá a los representantes de la Prensa.

REGRESO DE LA CORTE
Por la noche regresará a Otero. Confirmó anoche el Sr. Barroso que está acordado oficialmente que el regreso de la Corte tenga lugar el sábado.

COMBINACIÓN DE PUESTOS?
Anoche se rumoreaba en el ministerio de la Puerta del Sol que muy en breve, uno de estos días quedarán firmada una combinación de altos cargos. Entre los nombres que se barajaban figuraban los de los Sres. Montero Villegas, Pérez Crespo y otros.

DE ESTADO
En el ministerio de Estado han facilitado la siguiente combinación consular: Nominando cónsul de segunda clase de España en Melbourne, a D. Jaime Montero, y vicecónsul en Tángier, a D. Francisco de Quevedo Rolland.

Trasladando a San Pablo del Brasil, a don Juan Solórzano, que estaba en Lima; nombrando para esta vacante a D. Antonio Mota, que era vicecónsul en Buenos Aires, y para este cargo, a D. Carlos Gordón y Prendergast.

TELEGRAMAS OFICIALES
Uno facilitó el Sr. Barroso que le dirige el gobernador de Salamanca dándole cuenta de la salida, con dirección a esta corte, de SS. AA. la Infanta Doña Paz de Borbón y la Princesa Pilar de Baviera, quienes, en su viaje, se detendrán brevemente en varios pueblos.

El gobernador de Avila comunica que, procedentes de Salamanca, y con dirección a Madrid, pasaron, en automóvil, Sus Altezas Doña Paz de Borbón y Doña Pilar de Baviera.

Otro telegrama del gobernador de Murcia, llegado al ministerio de la Gobernación, dice que anoche, en el correo de las veinte y cinco, salió para esta corte el ministro conservador Sr. La Cierva.

Información militar

Hoy publica el «Diario Oficial».

Real orden concediendo Real licencia para contraer matrimonio al oficial segundo de Intendencia D. Emilio Entrala.

Idem autorizando vocal de la Comisión mixta de Málaga al médico mayor D. José Las Marías, y delegado interino ante la misma, al comandante de Infantería don Joaquín del Toro.

Idem concediendo el pase a situación de supernumerario al capitán de Ingenieros don Luis Sierra Bustamante.

Idem nombrando ayudante de campo del general de brigada D. Luis García Alpuente.

al comandante de Infantería D. Ramón García Mensurado.

Idem id., ayudante de órdenes del general de división D. José Perol al capitán de Infantería D. José Perol Mazariegos.

Consejo Supremo de Guerra y Marina. Se ha señalado para el viernes próximo, en la Sala de Marina, la vista de la causa seguida contra el marino G. S. G., por el delito de desertión, siendo defendido por el Sr. Tallo.

Destinos. En el Cuerpo de Estado Mayor, han sido destinados: Coronel Moreno Castañeda, a la Capitana general de la sexta región, y González Gelpi, a reemplazar, en la primera región.

Tenientes coroneles: Sánchez Monje, a la plantilla de las Comisiones Topográficas; Cepa García, a supernumerario en la quinta región; Neira Martínez, a excedente en la primera región, y Dávila Cariné, al Gobierno militar de Gran Canaria.

Comandantes: Román Méndez, a la segunda brigada de cazadores; Serrano Nadales, a la segunda brigada de la división de Caballería; Toro Vila, a la primera brigada de la misma división, y Rodríguez Ramírez, a la segunda brigada de la tercera división; Castro Ramírez, a excedente en la octava región; Velasco Martín, a la segunda brigada de la división de Melilla, y Massant Beltrán, a la segunda brigada de Caballería.

Fallecimientos. Ha fallecido en Córdoba el capitán de Caballería D. Manuel Cano y Tomero; en Sevilla, el de Artillería D. Luis Halcón y Espinosa de los Monteros, y en Inca, el de Infantería D. Miguel Calvo y Pidal.

Visitas al ministro. Han visitado al general Luque, el general Andino, el senador marqués de Mondéjar y el coronel director de la Academia de la República Argentina.

Relieve. Por haber cumplido los dos años de acantonamiento, han sido relevados por los regimientos de hízaros los de lanceros que se hallaban en Alcalá, y que pasan a instalarse en el cuartel del Conde Duque.

Asimismo ha sido relevado por el segundo regimiento montado de Artillería el 10.º, que se hallaba en Vicálvaro, y pasa al cuartel de los Docks.

El general Alfau. Anoche salió para Ceuta el general Alfau, después de despachar los asuntos que a esta corte le trajeron.

La mayoría de plaza. El destino del coronel Sedeño al regimiento de Covadonga deja vacante la Mayoría de Plaza de esta corte, para la que será nombrado el de igual empleo, don Alejandro Dema.

Profesorado. Ha quedado desierto el concurso para cubrir dos plazas de comandante en la Academia de Ingenieros. La Academia propondrá quiénes hayan de ocuparlas.

Bodas. Para el mes próximo está fijada la fecha del enlace de la señorita Isabel Menos y Bernardo de Quiros, hijo de los condes de Guendulain, con el conde de la Real Piedad, hermano de los condes de Campillos.

—Para el distinguido diplomático vizconde de Gracia Real ha sido pedida la mano de la señorita María Kolland y Mota, hija del señor vitalicio y conde del Banco de España D. Guillermo Rolland.

—También contraerán en breve matrimonio la señorita María Boix, hija del director de los ferrocarriles del Norte, D. Félix, y el ingeniero agrónomo D. José Escoriza.

Viajes. Han regresado a Madrid: De San Sebastián, los marqueses de Cubas y de Fontalbe, y el gobernador del Banco de España, D. Eduardo Cobian; de Suiza, el teniente de Caballería D. Fernando García Logoyri; de Burgos, los condes de Serramagna, y de El Escorial, D. Publio de Heredia.

—Han salido: Para Purguini, los señores de Arribas, y para Friensanta de Gayangos, los señores de Retortillo (D. Agustín).

ADRI

PUEBLO INUNDADO
CÓRDOBA 17. 19.10. Comunican del pueblo de Zuheras, de esta provincia, que descargó una terrible tormenta acompañada de lluvia tan torrencial, que las calles del pueblo quedaron anegadas.

La Guardia civil tuvo necesidad de realizar algunos trabajos para poner a salvo a varios vecinos que se hallaban en peligro; entre ellos, el ser sacado el vecino Calixto Sarrategui, que se hallaba en su casa en cama, gravemente enfermo.

El tren mixto hubo de detenerse en las inmediaciones de la estación férrea por haber ocurrido varios desprendimientos de tierras. La Guardia civil ha prestado admirables servicios, y su conducta está siendo elogiadísima.

FIRMA DEL REY
Disponiendo que el teniente general don Adolfo Jiménez Castellanos y Tapia cese en el cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al teniente general D. Ramón González Tablas, actual capitán general de la séptima región.

Idem capitán general de la séptima región al teniente general D. Federico Ochando y Chumillas, que se halla de cuartel.

Disponiendo que el general de brigada D. Abelardo Arce Batú cese en el mando de la primera brigada de la 14.ª división, y pase a la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Nombrando general de la primera brigada de la 14.ª división (Coruña) al general de brigada D. Julio Moló Sanz, que se halla de cuartel.

Proveyendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería D. Luis Fridrich Domec.

Confiriendo el mando de la sexta Subinspección de Cádiz al coronel de Carabineros D. Luis Mariño Yáñez; al teniente coronel D. Benito Rebollo Esteves, para el mando de la Comandancia de Badajoz; al teniente coronel de Artillería D. Jerónimo Enriquez y González de la Mota, para el cargo de primer jefe del quinto Depósito de reserva; y a los coroneles de Infantería D. Francisco Vera Manuel Martín Sedeño y D. Joaquín Muñoz Gallego, para la media brigada de la tercera brigada de cazadores, al regimiento de Aragón, 21; al de Covadonga, 40, y a la zona de Málaga, 17, respectivamente.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Cayetano Alvear Ramírez de Arellano.

Idem la gran cruz del Mérito Militar, rojiza, al auditor general del Ejército D. Melchor Sáiz Barrio del Castillo.

Idem la cruz blanca de primera clase del Mérito Militar, a los señores del Cuerpo de Seguridad, retirados del Ejército, D. Clemente Rangil y D. Florentino Rabuena.

BARCELONA

LERROUXISTAS GARCÍA PRIETO Y DISIDENTES

A filos en las calles.

BARCELONA 17. 19.12. La opinión sensata y el público pacífico, que en nada se mete, porque no le interesa el duelo a muerte entablado entre lerrouxistas y radicales disidentes, se halla alarmadísimo y justamente indignado ante la frecuencia con que aquéllos dirimen sus contiendas a tiro limpio en medio de las calles de Barcelona.

Anoche, en plena Ramblla, se encontraba un grupo de lerrouxistas y otro de disidentes, que durante algún tiempo se limitaron a dirigirse frases mordaces y palabras mortificantes, hasta que calientes los ánimos, y frente a la Aduna se acometieron, primero a pedradas y bastonazos y después a tiros.

Al acudir la policía, los contendientes huyeron, no sin que los agentes lograsen detener a dos de ellos. Ya antes, a primera hora de la noche, un grupo de radicales entraron en el Círculo de los disidentes, sujetando al conserje y rompiendo cuanto encontraron a mano.

El origen de todo ello parece ser un artículo publicado por «El Intransigente», órgano de la disidencia, contra Lerroux, y cuya rectificación fué a pedir a la Redacción del citado periódico un grupo de lerrouxistas.

Censurase acremente la pasividad adoptada como norma de conducta por las autoridades contra los desmanes de los dos grupos enemigos. También se dieron de bastonazos en las Ramblas un redactor de «El Intransigente» y otro de un semanario radical.

Los detenidos por la policía durante la golosis a que antes me refiero fueron puestos esta tarde a disposición del Juzgado de guardia. Entre los detenidos figura el administrador de «El Intransigente». A todos ellos se les ocuparon armas de fuego, siendo castigados por el gobernador con una multa de 500 pesetas.

El día 29 del corriente, para cuya fecha estará en esta capital Alejandro Lerroux, se verificará la elección de los representantes, que han de acudir a la Asamblea municipal del partido radical.

LA VIRGEN DE LA FUENSANTA

ROMERÍA AL SANTUARIO DEL MONTE
POR TELÉGRAFO
MURCIA 17. 11.30.

A las dos de la madrugada última comenzaron a llegar millares de huertanos del campo y de los pueblos próximos para asistir a la romería, al santuario del Monte, con la venerada imagen de Nuestra Señora de la Fuensanta, Patrona de Murcia.

La ciudad ofrecía un pintoresco aspecto: en las calles la animación era grande; los bancos de las plazuelas y pasos habían sido tomados por los forasteros, y en ellos descansaban ó dormían, pues desde la una las fondas y posadas habían cerrado sus puertas.

A las cuatro de la madrugada abrióse la Catedral, comenzando a decirse misas, que fueron devotamente oídas por el gentío. Se dieron muchas comuniones.

Dos horas después organizóse la romería al santuario del Monte, que ofrecía un conjunto fantástico por el resplandor de centenares de cirios llevados por otros tantos romeros. Algunos de éstos caminaban con el pie desnudo.

La Virgen iba colocada sobre magníficas andas de plata, llevadas a hombros por huertanos que de tiempo en tiempo de relevaban. La cabeza y la cola de la romería la formaban la piqueta de la Benemérita y de la Guardia municipal.

Durante el camino, cuyo trayecto de cinco kilómetros estaban totalmente invadido por campesinos, se rezó un rosario. A las ocho de la mañana llegó al santuario del Monte la imagen de la Fuensanta. Al entrar, una banda de música entonó la Marcha Real, prorumpiendo el pueblo en aclamaciones y vítores a la Patrona.

Acto seguido se celebró con toda solemnidad una función religiosa, y terminada, los romeros se desparataron por el monte, almorzando en grupos sobre la hierba. Reinó gran alegría, no ocurriendo incidente alguno desagadable.

UNA CÁTEDRA DE CARIDAD

CHICAGO 17. No debe ser cosa fácil la manera de ejercer la caridad.

Hasta ahora, siempre se creyó que esta virtud podía ejercitarse sin sujeción a otras reglas que las que en cada caso aconsejaban las circunstancias, siempre al amparo de las máximas del Evangelio.

Pero los yanquis, estos yanquis entre quienes la extravagancia parece haber tomado carta de naturaleza, han entendido que también la caridad debe regularse por normas fijas y metódicas.

Al efecto, han creado en la Universidad de esta población, una cátedra en que se enseñarán, por cursos oficiales, «los medios prácticos de ejercer títilmente la caridad».

La idea, es por lo menos, original. Y por ahora, no es digna de censura. Ni los ricos ni los pobres irán perdiendo nada, seguramente, con la nueva enseñanza.

SAN SEBASTIAN

LA PRENSA

La regata suspendida.

SAN SEBASTIÁN 17. 21.30. El Sr. García Prieto, según tiene por costumbre, recibió a los periodistas en el ministerio de Jornada.

Les comunicó que el Rey se había dignado visitarle y felicitarle por el discurso que pronunció anoche en la sesión de clausura del Congreso antituberculoso.

Aprovechando la ocasión—dijo el señor García Prieto,—di cuenta a S. M. de las noticias recibidas de Madrid.

Hablando de la cuestión ferroviaria, manifestó que los obreros barceloneses, no conformándose con las concesiones de la Compañía, habían anunciado el paro a la primera autoridad civil de Barcelona, a pesar de lo cual—añadió,—siguen los trabajos para solucionar el conflicto.

Contestando a una pregunta que se le hizo, referente a si el Gobierno se proponía militarizar el servicio de trenes, dijo el ministro de Estado que, aunque la nueva ley del servicio militar concedía medios para ello, no era posible hacerlo tan rápidamente.

Terminó su conferencia con la Prensa, declarando que dentro del corriente mes quedaría firmado el Tratado con Marruecos, y que la Corte entenderá su viaje de regreso a Madrid el sábado.

En el ministerio de Jornada estuvieron esta mañana el senador Sr. Arneros, el capitán general de la región, el duque de San Pedro de Galatino y los Sres. Suárez Mendoza y Victoria Villanova.

La Reina Victoria pasó hoy a pie por la población, haciendo diversas compras en varios comercios.

El Príncipe de Asturias y las Infantas Beatriz y Cristina jugaron en la playa. Por la tarde salieron en carruaje con su aya, paseando por la carretera de Hernani.

El Rey, antes de ir al ministerio de Jornada, pasó a pie por algunas calles, y después, en carruaje, por la carretera de Sajajes.

Al regresar a Palacio recibió en audiencia al duque de Dural y a D. Jorge Sastre-terguí.

Por tener rota la cruceta el balandro Cigala II, se suspendió la regata que debían jugar hoy dicho balandro, propiedad del Rey, y el Dóriga, del Sr. Guillón. La suspensión fué comunicada a Don Alfonso.

En el campo de Ondarreta jugóse esta tarde la prueba nacional, concurso civil-militar, cuyo recorrido era de 650 metros.

El resultado fué el siguiente: Primer premio, de 1.000 pesetas, al caballo Operable, montado por el Sr. Riaño. Segundo, de 500 pesetas, al Mandarín, que montaba el Sr. Cañedo.

Tercero, de 400, a Cotorra, del Sr. Goyoaga. Cuarto, de 300, a Muley, montado por el teniente Chacel.

Quinto, de 200, a Embalsado, montado por el mismo. Sexto, de 100, a Obeso, que montaba el Sr. Cañedo.

En el expreso de la tarde marchó a Victoria el señor Obispo de la diócesis, llegado ayer a Zarauz.

El lunes marchará a Madrid el embajador de Francia, M. Geoffray.

Firma regia. El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Declarando en situación de cuartel al general Jiménez Castellanos, que era consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, y nombrando para sustituirle al general Sánchez Tablas, capitán general que era de Valladolid, y para sustituir a éste al general Ochando.

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Declarando en situación de cuartel al general Jiménez Castellanos, que era consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, y nombrando para sustituirle al general Sánchez Tablas, capitán general que era de Valladolid, y para sustituir a éste al general Ochando.

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Declarando en situación de cuartel al general Jiménez Castellanos, que era consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, y nombrando para sustituirle al general Sánchez Tablas, capitán general que era de Valladolid, y para sustituir a éste al general Ochando.

—Otros nombrando, en ascenso de escala, ingenieros jefes de primera clase del Cuerpo de Montes, con la categoría de jefes de Administración de segunda y tercera clase, respectivamente, a D. Juan Lizasoain y Minondo y a D. Enrique Albéniz y Buela.

—Otros ídem ídem íd., ingenieros jefes de segunda clase del Cuerpo de Montes, con la categoría de jefes de Administración de cuarta clase, a D. José de Lasarte y Bremón, don Faustino Pérez Círcera y D. Lorenzo de Castro y Rando.

—Otro ídem ídem íd., ingeniero jefe del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, con categoría de jefe de Administración de tercera clase, a D. Enrique Galán y Alvarez.

—Otros ídem ídem íd., ingenieros jefes del ídem ídem ídem íd., con categoría de jefes de Administración de cuarta clase, a D. Enrique González Granda y Silva y a D. José Clemente Uceyay é Isasi.

El voraz elemento adquirió pronto gran incremento, si bien pudo ser sofocado por el benemérito Cuerpo de bomberos, que acudió con gran presteza.

Fuó verdaderamente digna de encomio y alabanza la conducta del capellán, que vive en el mismo edificio de la capilla y que, al tener conocimiento del incendio, bajó a la iglesia, rescando el Santísimo Sacramento guardado en una parte del Sagrario era ya pasto de las llamas.

La venerada efigie de Nuestra Señora no sufrió, milagrosamente, el menor deterioro. Las pérdidas sufridas ascienden a algunos miles de pesetas, pues solamente el dosete, que fué estrenado el pasado año, estaba valorado en 4.000.

Las personas piadosas harían una obra meritoria contribuyendo con sus limosnas a reparar tales daños, evitando el doloroso caso de que la V. O. T., por falta de medios materiales, tuviese que cerrar la capilla.

SALTO DE AGUA

Con fábrica eléctrica que da luz a 10.000 pueblos, y de harinas para cinco kilos. En perfecto estado y susceptible de grande y fácil aumento, se vende.

DIRIGIRSE A ESTE PERIODICO

Expediente académico de Menéndez y Pelayo

La Universidad de Valladolid ha publicado un elegante folleto con el expediente académico formado en aquel Centro docente al insigne polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo.

Refiérese este expediente a los ejercicios del grado de licenciado en la Facultad de Filosofía y Letras, que allí obtuvo el autor de la Historia de los heterodoxos, y al ejercicio de oposición para el premio extraordinario de la Licenciatura, que ganó honorosamente.

Con los documentos del expediente se incluye en el folleto el hermoso discurso que Menéndez y Pelayo hizo para este último ejercicio, sobre el tema «Conceptismo, gongorismo y culteranismo. Sus precedentes. Sus causas y efectos en la Literatura española».

En el folleto aparece esta dedicatoria: «La Universidad publica estos inéditos y preciosos documentos para ensalzar la memoria de uno de sus ilustres hijos y rectificar lamentables errores de sus biógrafos, suministrando a la vez fuentes de conocimiento a los eruditos, motivo de reflexión a los psicólogos, irreprochables modelos a los críticos y ejemplo que imitar a los escolares».

Valladolid, Junio de 1912.—El rector, Nicolás de la Fuente Arrimados.»

La Universidad de Valladolid, al honrar la memoria del más preclaro de sus estudiantes, se ha honrado a sí propia.

BURGOS

COMISIONADO OHIENO A LA CORTE. BURGOS 17. 19.30. Ha salido con dirección a Madrid el notable abogado y catedrático chileno D. Agustín López Salinas, que asistió al curso de intercambio universitario franco-español, con el carácter de comisionado de su Gobierno.

Con anterioridad, el Sr. López Salinas estuvo en Madrid haciendo estudios filológicos, bajo la dirección del sabio é inmovilable polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo.

De España marchará a Francia, Inglaterra, Alemania é Italia, en cuyos países realizará trabajos que el Gobierno de Chile le ha encomendado.

Desgracias de mar y tierra

ATROPELLO. AMIENS 17. 12.21. El rápido de Amiens-Calais arrolló cerca de Longeue a tres picapedreros; dos de ellos quedaron horriblemente mutilados y el otro fué despedido por el topetazo a gran distancia, muriendo a consecuencia del golpe.

Explosión y varadura. SALÓNICA 17. El vapor mercante inglés Warnesmar, de la matrícula de Liverpool, al salir del puerto de Karabonain, no hizo caso de las señas ni de dos cañonazos que dispararon sin blanco para llamarle la atención, y tropezó con un torpedo, explotando éste y causando al barco graves averías.

Resultaron algunos tripulantes heridos, y el capitán le encalló en un banco de arena para poder descargar las mercancías. Se cree que podrá ser puesto a flote.

EN UNA MINA. VEINTE MUERTOS. PARÍS 17. 19.40. Desde Berlín comunica a «Le Matin» su correspondiente que en la mina «Victoria Augustas» ha ocurrido un desprendimiento de tierras, quedando sepultados veinte mineros, cuyos cadáveres aún no han podido ser extraídos, a pesar de los grandes trabajos que se están realizando.

Cotizaciones de Bolsas

Table with columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE BARCELONA, BOLSA DE PARIS, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE BUENOS AIRES, BOLSA DE CHILE, BOLSA DE MEJICO. Lists various securities and their prices.

AMUNICIPALIDAD DE MADRID. Obligaciones de 250 pesetas. 00,00 00,00 Idem de Erlanger y Compañía. 00,00 76,00 Idem por resultados. 82,00 00,00 Id. por exporcionaciones del interior. 92,50 92,50 Idem ídem en el Encasche. 00,00 00,00

AMUNICIPALIDAD DE MADRID. Obligaciones de 250 pesetas. 00,00 00,00 Idem de Erlanger y Compañía. 00,00 76,00 Idem por resultados. 82,00 00,00 Id. por exporcionaciones del interior. 92,50 92,50 Idem ídem en el Encasche. 00,00 00,00

AMUNICIPALIDAD DE MADRID. Obligaciones de 250 pesetas. 00,00 00,00 Idem de Erlanger y Compañía. 00,00 76,00 Idem por resultados. 82,00 00,00 Id. por exporcionaciones del interior. 92,50 92,50 Idem ídem en el Encasche. 00,00 00,00

AMUNICIPALIDAD DE MADRID. Obligaciones de 250 pesetas. 00,00 00,00 Idem de Erlanger y Compañía. 00,00 76,00 Idem por resultados. 82,00 00,00 Id. por exporcionaciones del interior. 92,50 92,50 Idem ídem en el Encasche. 00,00 00,00

AMUNICIPALIDAD DE MADRID. Obligaciones de 250 pesetas. 00,00 00,00 Idem de Erlanger y Compañía. 00,00 76,00 Idem por resultados. 82,00 00,00 Id. por exporcionaciones del interior. 92,50 92,50 Idem ídem en el Encasche. 00,00 00,00

AMUNICIPALIDAD DE MADRID. Obligaciones de 250 pesetas. 00,00 00,00 Idem de Erlanger y Compañía. 00,00 76,00 Idem por resultados. 82,00 00,00 Id. por exporcionaciones del interior. 92,50 92,50 Idem ídem en el Encasche. 00,00 00,00

NOTICIAS

Se está imprimiendo en Inglaterra, en magnífica edición ilustrada y traducida al inglés, la hermosa narración de la vida de D. Juan de Austria, que lleva por título Jeronim, del ilustre padre, de la Compañía de Jesús, Luis Coloma.

En el hecho la traducción, muy esmerada y muy literaria, lady Ada Moreton, que es una ilustradísima dama de la aristocracia inglesa.

GUISANTES TREVIJANO

LA HERMANDAD DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

Parroquia de Santos Justo y Pastor. El domingo próximo 22, por la mañana, la Cofradía Hermandad de reparadores de peregrinos...

masdad, tan conveniente para ellos y reparadores de que todos los católicos prácticos la ayuden y se interesen por su prosperidad.

CÍRCULO MATRITENSE

Este Círculo ha organizado una serie de fiestas á beneficio de nuestros soldados en Melilla, de la Asociación Matritense de Caridad y de las clases que dicho Círculo viene sosteniendo.

la embocadura, como la cortina y las decoraciones llamarán, seguramente, la atención del público, en particular las que se presentarán en el drama Noche de nieve y en el boceto de comedia Rosas de Abril.

bras anunciadas alterarán todos los individuos del cuadro artístico, que las ensayan con gran interés, haciendo presumir que obtendrán un señalado éxito.

DE CORREOS

Movimiento de personal. Han sido trasladados: D. Manuel Lozano Maña, oficial tercero, de Castellón á Barcelona...

Enrique Bonafonte Ayllón, oficial quinto, de Castañón, por expediente.

Ingresos. Han ingresado en el Cuerpo, siendo destinados á Las Palmas, D. Pedro Zorita Jabar...

Reingreso. Lo ha solicitado el oficial de quinta clase D. Julián Francisco González del Agua...

Jubilado. A primeros de Octubre pasará á situación pasiva por cumplir la edad reglamentaria...

Suplentes á los señores suscritores de provincias y extranjeros que al hacer las renovaciones de reclamaciones tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben EL DEBATE.

La temperatura

La de ayer en Madrid fue la siguiente: A las ocho de la mañana, 28°; á las doce de la tarde, 25°; á las cuatro de la tarde, 23°.

El tiempo es bueno sobre toda la Península ibérica, el cielo no está limpio de nubes y la temperatura se mantiene relativamente suave...

Las presiones más elevadas residen por las Islas Británicas.

Imprenta y estereotipia de EL DEBATE, 2, PASAJE DE LA ALHAMBRA, 2

Religiosas

Santos y cultos de hoy. Santos Tomás de Villanueva, Anselmo, Santos Eustorgio, Eumeno y José de Cupertino...

Gran Relojería de Paris

El día 24, propio de la Virgen, redentora, dirá el panegírico el canónigo de Madrid señor Tortosa.

BOLSA DEL TRABAJO

DEL CENTRO POPULAR CATALUÑO DE LA INMACULADA (Ataça, 19), MADRID.

CARRERAS MILITARES

ACADEMIA EL NORTE ARENAL, 15, MADRID. Esta casa, en 14 años que lleva de existencia, ha ingresado todos los años el 80 por 100 de los alumnos presentados...

VELAS DE CERA PARA EL CULTO

CHOCOLATES QUINTÍN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Ingenieros Industriales

Preparación por Ingenieros Industriales. Academia Nieto Jacometrezo, 69.

"LA CAMPAÑA DEL RIF"

FERNANDO DE UROQUIJO ("CURRO VARGAS") Esta obra, á la que los actuales acontecimientos del Imperio marroquí prestan indudable actualidad, se vende en el Kiosco de EL DEBATE...

Compañía Ibérica Mercantil

FÁBRICA DE PLATERÍA DECORADOS EN metales estampados Carpintería mecánica y fundición. ALCALÁ, 138.—MADRID

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina. Servicio de las importantes líneas postales italianas ITALIA y la LIGURE BRASILIANA

8 PESETAS

Anteojos Roza del Brasil Garantía absoluta VARA Y LÓPEZ 5, PRÍNCIPE, 5

LOTERIA NÚM. 14

Antigua de Santo Domingo. Su nuevo administrador, José Manzanera remite á provincias y extranjero billetes de todos los sorteos y de Navidad.

Ayudante O. P.

Preparación por Ingenieros Acad. Nieto, Jacometrezo, 69

LA EDITORIAL VIZCAÍNA

PERIÓDICOS :: LIBROS :: FOLLETOS. Trabajos de remiendo, desde los más baratos á los más lujosos.

Omnibus á las estaciones

Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje...

FABRICA Y ALMACENES DE BRONCE

PRIMERA CASA EN ESPAÑA ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA EL CULTO DIVINO. Candeleros, candelabros, lámparas, luminarias, arneses, custodia, etc.

AYUDANTE O. P.

Preparación por Ingenieros Acad. Nieto, Jacometrezo, 69

Compañía Ibérica Mercantil

FÁBRICA DE PLATERÍA DECORADOS EN metales estampados Carpintería mecánica y fundición. ALCALÁ, 138.—MADRID

La Editorial Vizcaína

PERIÓDICOS :: LIBROS :: FOLLETOS. Trabajos de remiendo, desde los más baratos á los más lujosos.

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos...

Folleto de EL DEBATE (136)

Nicolás Nickleby por CARLOS DICKENS. Yo creo—dijo Nicolás mirando fijamente á su interlocutor,—yo creo que no tiene que ir muy lejos.

profeso con uno ú otro pretexto

para que no viera á la joven ir á la casa. Pero nada justificaba sus sospechas, y no había peligro de que Timoteo soltara una palabra ó le diera algún indicio que pudiera confirmarla.

ción amorosa, permanecía sin recompensa

le, y en fin, para hacerle una relación fiel y minuciosa de todo en el más breve plazo posible. Juzgado si Newman Noggs estaría orgulloso de esta prueba de confianza.

le, y en fin, para hacerle una relación fiel

y minuciosa de todo en el más breve plazo posible. Juzgado si Newman Noggs estaría orgulloso de esta prueba de confianza.

—De veras? ¿Va todo bien, mi querido Newman?

—Cuando yo os digo que va bien, bien va. —Ea, pues, comenzad—dijo Nicolás con visible impaciencia—comenzad. Ante todo, ¿su nombre?

—¿Qué? ¿quién?

—Miss Cecilia. —¿Dónde la habéis visto? —No os inquietéis, amigo mío—contestó Newman dándole una palmada en el hombro.—¡Calma! Yo la he visto, y vos también la veréis. Todo lo dejó arreglado.

(Se continuará.)